



## **CONFERENCE DE PRESSE DU 23 / Octobre / 2008**

**M. Hamadoun Toure (Porte-parole de l'ONUCI) :** Je voudrais vous souhaiter la bienvenue à ce point de presse où il y a assez de points à annoncer. Je voudrais commencer immédiatement en vous donnant des informations sur les activités du Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour la Côte d'Ivoire, YJ Choi. Il a quitté Abidjan mercredi soir à destination de New York. Il va participer au siège des Nations Unies, à la réunion du Conseil de Sécurité sur la situation en Côte d'Ivoire. Il va faire le point de l'évolution du processus de paix ivoirien dans son ensemble en mettant un accent particulier sur les progrès enregistrés par le processus électoral et les défis auxquels il est confronté. Il sera question des initiatives prises par l'Opération des Nations Unies en Côte d'Ivoire pour trouver des solutions aux difficultés de l'opération d'identification et de recensement électoral.

A ce sujet, l'Opération des Nations Unies en Côte d'Ivoire (ONUCI) a décidé de participer au transport des agents et de l'équipement intervenant dans l'identification et le recensement électoral dans le cadre de son appui au processus électoral et en vue de renforcer les remarquables avancées enregistrées grâce aux efforts des ivoiriens.

Ainsi, 34 véhicules de l'ONUCI avec chauffeur seront mis à la disposition de la Commission Electorale Indépendante pour faciliter le déplacement des représentants des commissions locales chargées de superviser l'identification à Abidjan et à Bouaké.

De même, des véhicules de transport en commun seront affrétés, dès que les négociations en cours avec les opérateurs privés auront été finalisées, ceci pour permettre d'acheminer les agents d'identification et leur matériel vers un millier de sites à Abidjan et à Bouaké.

En dehors d'Abidjan et de Bouaké, cette initiative exceptionnelle et temporaire sera étendue, conformément à nos moyens et à notre présence sur le terrain, à l'intérieur du pays dès que l'identification et le recensement électoral y démarreront avec la mobilisation des ressources humaines et logistiques de l'ONUCI. Militaires, policiers et personnel civil de la mission onusienne participeront à cet exercice, crucial dans la sortie de crise en Côte d'Ivoire.

Comme je vous l'avais annoncé la semaine dernière, le Conseiller spécial du Secrétaire Général des Nations Unies pour le sport au service du développement et de la paix, Wilfried Lemke, est attendu cet après-midi à Abidjan. Il visitera la Côte d'Ivoire jusqu'au 27 octobre prochain. Un communiqué de presse vous sera

distribué pour vous donner le point de son programme et les diverses activités qu'il aura pendant cette visite.

Demain sera célébrée la Journée des Nations Unies. Elle consacre les efforts de l'organisation en faveur de la paix, du développement et de l'épanouissement des populations de la planète entière. Des manifestations seront organisées conjointement par l'ONUCI et les Agences du système des Nations Unies sur toute la Côte d'Ivoire. Elles commencent à 12 :00 à l'ONUCI et vous y êtes cordialement invités. Il y aura ensuite une table ronde au Palais de la Culture sur plusieurs thèmes dont la Paix et la Sécurité, les droits de l'homme, l'appui du système des Nations Unies à la reconstruction de la Côte d'Ivoire, les droits de l'Homme, les femmes et els enfants etc.

Demain, c'est aussi la fin de la tournée artistique de plus de trois semaines initiée par l'ONUCI à travers tout le pays pour promouvoir la paix, la réconciliation nationale et la cohésion sociale. La Directrice de l'Information, Margherita Amodéo vous fera l'économie de cette tournée débutée le 1<sup>er</sup> octobre 2008. Je lui donne la parole avant de répondre à vos questions éventuelles.

**Margherita Amodéo (Directrice de l'Information publique de l'ONUCI) :** Les artistes disent très souvent qu'ils sont la voix des sans-voix. Peut-être, c'est parce que leur voix portent et nous le pensons sincèrement. Ils sont également des leaders d'opinion. Alors, l'ONUCI, l'a compris en faisant des artistes, un pilier essentiel de la culture de la paix et c'est ainsi que nous avons organisé cette caravane artistique pour la paix dont la première phase verra l'apothéose demain 24 Octobre à 21h au palais de la culture qui est aussi la journée des Nations Unies.

Alors, la tournée a pris en compte trois formes artistiques qui sont : la danse, le théâtre et la musique moderne. Nous avons vu, le groupe SOTHECA, KAGNONDE, ACADEMIE des ARTS, DJARABIKAN BALAFON et GBASSE. Egalement le théâtre vu, LEA du BOIS, GBI de FER, KORO ABOU et parmi les chanteurs que nous avons rassemblé, WEDJI PED, REINE PELAGIE, PRISS K, SIDONIE LA TIGRESSE, FADAL DEY, KADJEEM, AFFOU KEITA, ERICKSON le ZULU...etc. la liste est vraiment très longue.

Alors dès le 1<sup>er</sup> Octobre, ils ont sillonné le pays, de Bouna à Bondoukou, Adzopé, Toumodi, Ferkessedougou, Korhogo, Bouaké, Odienné, Toubou, Man, Bangolo, Guiglo, Daloa, Gagnoa...etc. Ils ont passé des messages selon les endroits où ils se sont trouvés, c'était la cohésion sociale, la violence faite aux femmes à Bangolo par exemple et d'autres thèmes très pertinents dans les différentes régions.

Alors demain, nous serons tous ensemble au palais de la culture à 21h avec tous nos partenaires qui sont maintenant réellement engagés pour se mettre au travail avec nous afin de passer des messages et s'inscrire véritablement dans la culture de la paix et de la non-violence.

La tournée s'achève, mais il y en aura d'autres. Nous avons l'intention de continuer parce que les populations, spécialement dans les villes très éloignées comme Bouna, Odienné, on a rencontré un engouement incroyable car les gens ont beaucoup apprécié cette arrivée dans leurs milieux. Des artistes qu'ils n'avaient pas vu depuis très longtemps, cela a créé une ambiance, un état de réconciliation et de rassemblement joyeux entre eux au point que nous avons tous ensemble décidé qu'il fallait faire cela plus souvent pour que les gens aient plus d'occasions de se retrouver dans ce genre d'ambiance.

Alors, comme M. Touré l'a dit tout à l'heure, cette semaine qui est la semaine dédiée aux activités pour célébrer la journée des Nations Unies a également enregistré des activités diverses de développement à Guiglo, à Korhogo et aussi à Youpougon où nous étions hier au collège FRELEC avec tous le système des Nations Unies.

Demain, toutes les agences du système des Nations Unies seront avec l'ONUCI et avec vous aussi j'espère, au Palais de la Culture, donc je vous attends tous demain à partir de 21h au Palais de la Culture pour célébrer ensemble l'apothéose de cette caravane artistique.

Je vous remercie !

**H T:** Merci Madame Amodeo. Cela veut dire que demain, nous comptons vous garder demain de midi à 23h, donc nous comptons vous gardez ici, venez à la levée des couleurs ici, à la table ronde au palais de la culture et à la soirée apothéose de la tournée artistique.

S'il y a des questions veuillez les poser. S'il n'y a pas de questions, alors nous vous donnons rendez-vous ici demain à partir de midi. Merci !